
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:
– На комбинате умеют ценить историю. 
Представители нашего коллектива не-
однократно были организаторами и 
участниками различных проектов по 
увековечиванию памяти прошлого. 

Так, в Новодвинске за последние 
годы появились памятники, посвя-
щённые героическому авиагарнизону 
острова Ягодник и детям войны, памят-
ный камень в честь Героя Советского 
Союза Фёдора Коржавина, регулярно 
обновляется стела в честь земляков, 
павших в локальных конфликтах, на 
домах, где проживали Герои Социа-
листического Труда, работавшие на 
Архангельском ЦБК, установлены ме-
мориальные доски. 

Работа наших общественников 
на Юрьевском рубеже 
показывает, что эта 
традиция продолжа-
ется. Знание своего 
прошлого, традиций 
и героев – бесценно, 
а потому необхо-
димо бережно 
хранить память 
о них.
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ООт т первого лицапервого лицаНа Юрьевском 
далёком рубеже
История гораздо ближе, чем кажется. В этом мы убедились, побывав в преддверии Дня на-
родного единства на мемориальном комплексе «Юрьевский рубеж», где в годы Гражданской 
войны и интервенции разворачивались события, имевшие особую важность для нашего 
Отечества. В этой большой поездке приняли участие более 300 человек, в том числе ново-
двинцы и работники Архангельского ЦБК.

Здесь звучала 
музыка битвы

рьевский рубеж располагается в пле-
сецких лесах вдоль Северной железной 
дороги между станциями Обозерская 
и Емца, в военно-историческом парке 

«Железнодорожный фронт». На этом месте во-
инской славы 106 лет назад красноармейцы 
15-го Юрьевского полка стали участниками 
грандиозного сражения эпохи Гражданской 
войны, позволившего в штыковых боях 
остановить продвижение интервентов и бе-
логвардейцев по Русскому Северу. Тогда в 
малолюдном Поморье боевые действия разво-
рачивались в бассейнах рек и на транспортных 
артериях, каждая из сторон пыталась получить 
контроль над ними.

– Этот небольшой клочок Архангельской 
земли хранит историю, – комментируют со-

здатели мемориального комплекса, активисты 
историко-культурного общества «Победа» 
Алексей Сухановский и Игорь Слободянюк. 

– Это своеобразное поморское Бородино и 
Куликово поле, где молодая Красная армия 
смогла достойно встретить неприятелей. Среди 

них были не только белогвардейцы, но и пред-
ставители Антанты – американцы, британцы, 
французы. 

Велись, конечно, бои на Селецком, Двинском 
и Важском фронтах, на Онежском и Пинежском 
направлениях, но здесь роты 15-го Юрьевско-
го полка за позиции разъезда 445-й версты 
железной дороги Архангельск – Вологда дра-
лись особенно ожесточённо. Они неоднократ-
но контратаковали роту «М» американского 
339-го полка. 15 красноармейцев получили за 
это сражение самую почётную тогда награду – 
орден Красного Знамени. Правда и жертвы 
оказались огромными: за полтора месяца кро-
вопролитных боёв в Плесецкой волости полк 
потерял убитыми и ранеными практически 
весь свой личный состав.

Секреты густого леса
3 ноября здесь побывали учёные, поисковики, 
кадеты, юнармейцы, журналисты, энтузиасты 
служения истории. 

Окончание на стр. 3
Фото Сергея СЮРИНА

в преддверии Дня народного 
единства, группа 
новодвинцев и работников 
Архангельского ЦБК 
посетила «Юрьевский рубеж» – 
мемориальный комплекс 
на территории Поморья
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АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – На Архангельском ЦБК проведён 
сертификационный аудит системы управления цепочкой поставок 
на соответствие требованиям Национальной системы лесной сертификации 
(НСЛС) в рамках группового объединения (совместно с ООО ПКП «Титан» 
и ЗАО «Лесозавод 25»). Как всё прошло? 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – Профессиональные стандарты 
утвердить! Архангельский ЦБК принял активное участие 
в актуализации и разработке профессиональных стандартов, 
относящихся к целлюлозно-бумажной промышленности. 
Рассказываем о ходе работ

Праздник
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уже сбываются! ...................... 3 3 
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Более ста новодвинцев 
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в детской экологической 
конференции ......................... 77

Спецпроект
Встречайте осенний выпуск «Здоровье – стиль жизни». Главная тема: впервые 
состоялся турнир по стрельбе из электронного оружия в рамках открытой 
комплексной спартакиады Архангельского ЦБК. В нём принял участие 
181 человек. Поздравляем победителей! ............................................................................ 1–41–4
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ИСТОРИЯ пишется для будущего



АЦБК: день за днёмАЦБК: день за днём
 

НЕДЕЛЯ2 Суббота, 9 ноября 2024 года
№41 (5005)

НОВОСТИ ОТРАСЛИ

Комбинат подтвердил 
статус ответственного 
лесопользователя 

20232023
году
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Национальная система 
лесной сертификации 
зарегистрирована 
Росстандартом 
в Едином реестре 
зарегистрированных 
систем добровольной 
сертификации 

В октябре на Архангельском ЦБК был про-
ведён сертификационный аудит системы 
управления цепочкой поставок на соот-
ветствие требованиям Национальной си-
стемы лесной сертификации (НСЛС) в рам-
ках группового объединения (совместно с 
ООО ПКП «Титан» и ЗАО «Лесозавод 25»). 

Системе соответствует
ходе проверки замечаний не вы-
явлено. По итогам аудита орган 
по сертификации – федеральное 
бюджетное учреждение «Нижего-

родский ЦСМ» – вынес решение о со-
ответствии созданной на комбинате 
новой системы управления стандартам 
НСЛС и выдал АО «Архангельский ЦБК» 
сертификат Национальной системы лес-
ной сертификации на цепочку поставок. 
Он подтверждает приемлемость источ-
ников происхождения древесного сырья, 
устойчивость цепочек поставок и позво-
ляет предприятию продавать свою про-
дукцию как НСЛС-сертифицированную.

В августе текущего года Архангельский 
ЦБК в рамках группового объединения с 
ООО ПКП «Титан» и ЗАО «Лесозавод 25» по-
лучил сертификат НСЛС на лесоуправление. 

Прохождение добровольной сертифи-
кации в Национальной системе лесной 
сертификации подтверждает следование 
компании принципам устойчивого раз-
вития, в частности – поддержание ею 
ответственного лесопользования посред-
ством неистощительного, рационального 
и экономически выгодного использования 
лесных ресурсов.

С ноября вся товарная продукция АО 
«Архангельский ЦБК», реализуемая на 
внутреннем рынке, имеет заявление НСЛС.

О лесной сертификации
Национальная система лесной сертифика-
ции создана Российским институтом стан-
дартизации при поддержке Аналитического 
центра при Правительстве РФ и ведущих 
компаний лесной отрасли, является до-
бровольной, сохраняет лучшие практики 
международных систем лесной сертифи-
кации и исключает избыточные дискрими-
нирующие требования. НСЛС зарегистри-
рована Росстандартом в Едином реестре 
зарегистрированных систем добровольной 
сертификации 14 апреля 2023 года.

Основные цели Национальной системы 
лесной сертификации – содействие про-
движению устойчивого ведения лесного 
хозяйства, основанного на требованиях, 
которые отвечают потребностям предпри-
ятий лесной промышленности и потреби-
телей её продукции, вызывают доверие у 

заинтересованных сторон и граждан и ве-
дут к усилению экономической, социальной 
и экологической роли лесов; повсеместное 
признание ключевого значения лесов в 
социально-экономическом развитии и не-
обходимости внимательного и бережного 
обращения с ними; справедливый учёт ин-
тересов всех участников лесных отношений 
и заинтересованных сторон и исключение 
конфликтов между ними; снижение уязви-
мости лесов от последствий хозяйственной 
деятельности, усиление их экологических и 
средообразующих функций.

Как отметил на расширенном совеща-
нии участников Национальной системы 
лесной сертификации генеральный дирек-
тор Российского института стандартизации 
Денис Миронов, НСЛС – это отраслевая 
система добровольной сертификации, 
держателем которой является Российский 
институт стандартизации, подведомствен-
ное учреждение Росстандарта. Она при-
звана продемонстрировать покупателям, 
заинтересованным сторонам, что при 
заготовке древесины, из которой произ-
водятся товары, поступающие на полки 
гипермаркетов, и упаковка, ведётся эко-
логически приемлемое, бережное, соци-
ально ориентированное и экономически 
устойчивое лесное хозяйство. 

Для достижения этой цели требования 
НСЛС охватывают различные природоох-
ранные и социальные аспекты, они сфоку-
сированы на снижении уязвимости ценных 
природных участков и территорий, защите 
прав и обеспечении интересов местного 
населения, зависимых от лесных участков.

Системные плюсы
В основу сертификационных требований 
НСЛС положена Национальная оценка

рисков. Это отдельный стандарт системы. 
В нём содержатся результаты оценки про-
белов в законодательстве, эффективности 
существующей практики правопримене-
ния, мнений заинтересованных сторон 
в отношении ключевых экономических, 
экологических и социальных аспектов ис-
пользования лесов. 

К разработке стандартов привлекался 
широкий круг участников, в том числе и 
Архангельский ЦБК. Важной особенно-
стью НСЛС является то, что вся древесина 
и продукция из неё имеют сертифика-
ционный статус, если они соответствуют 
требованиям НСЛС, которые в свою оче-
редь гармонизированы с требованиями 
законодательства. 

При этом НСЛС позволяет продвигать 
продукцию как на внутреннем рынке, так 
и на внешнем: в Китае, ОАЭ, Корее, Индии, 
Турции, Саудовской Аравии, странах БРИКС 
и других дружественных государствах. Так-
же наличие данного сертификата снижает 
уровень контроля со стороны надзорных 
органов, обеспечивает возврат издержек 
на сертификацию через Российский экс-
портный центр (РЭЦ) и позволяет продук-
ции участвовать в программе РЭЦ «Сдела-
но в России». Кроме того, есть возможность 
быть признанными в международной 
системе PEFC, поскольку российская 
система учитывает интересы междуна-
родных целей устойчивого развития ООН.

В НСЛС уполномочены проводить ра-
боты по подтверждению соответствия 
лесоуправления и управления цепочкой 
поставок два аккредитованных в Нацио-
нальной системе аккредитации органа по 
сертификации – орган по сертификации 
процессов и услуг ФБУ «Нижегородский 
ЦСМ» и орган по сертификации Ассоциа-
ции по сертификации «Русский регистр».

НСЛС поддерживают представители 
крупных компаний лесной отрасли, ко-
торые ранее были сертифицированы в 
международных системах и продолжают 
вести ответственное лесопользование, в 
их числе и Архангельский ЦБК. 

Соб. инф., 
использованы данные сайта бумпром.ру, 

Российского института стандартизации
Фото из архива редакции

В

Контрабандисты 
остановлены
Российским таможенникам в очередной раз 
удалось пресечь незаконный вывоз леса в Ки-
тай. Канал контрабанды обнаружили в Томской 
области: через него в Поднебесную нелегально 
поступило 5,8 тыс. кубометров древесины на 
более чем 31 млн рублей. 
Кемеровская таможня возбудила семь уголовных 
дел по фактам незаконного перемещения стра-
тегически важных товаров и ресурсов – лесома-
териалов – в крупном размере. Сообщается, что 
граждане, проживающие на территории региона, 
вывозом древесины занимались с 2019 года. 
Нарушители скупали заготовленный лес, перера-
батывали его и отправляли в Китай и во Вьетнам 
по железной дороге. Для этого они оформляли 
подложные документы, в которых указывали 
происхождение древесины. 

Forestcomplex.ru

Лесные нарушения
В результате внеплановых проверок в Ленин-
градской и Курганской областях Рослесхоз вы-
явил нарушения в ведении лесного хозяйства.   
Специалисты обнаружили нарушения сроков и 
порядка при проведении госэкспертизы проек-
тов освоения лесов в обоих регионах. 
Также часть данных, которые местные ведом-
ства вносили в государственный лесной реестр, 
были добавлены в него с ошибками, а иногда и 
с нарушением сроков, что может привести к не-
рациональным использованию, охране, защите и 
воспроизводству лесов. Взаимодействие с лесо-
пользователями из этих регионов также велось с 
нарушениями. Лесным ведомствам необходимо 
разработать и утвердить план устранения нару-
шений и принять меры по недопущению анало-
гичных случаев.

Forestcomplex.ru

Угроза 
для носорогов 
Экологи бьют тревогу: в Индонезии началось 
производство биомассы в промышленных мас-
штабах. Компании из Японии и Южной Кореи 
охотно финансируют этот сегмент и вырубают 
большие площади лесов для производства 
пеллет.
За 2021–2023 годы 61% индонезийских топлив-
ных гранул поставили в Южную Корею, 38% – в 
Японию. Активизировался и внутренний рынок 
потребления, зашла речь о переводе угольных 
электростанций на биотопливо. Так, государ-
ственная компания Perusahaan Listrik Negara 
(PLN) предлагает внедрить совместное сжигание 
10% биомассы на 52 угольных электростанциях 
по всей стране. Подсчитано, что на это необхо-
димо 8 млн тонн пеллет в год. Чтобы выйти на 
такую производительность, власти планируют 
увеличить площади вырубки на 66%. Это коснёт-
ся нетронутых, богатых кислородом лесов, часть 
из которых является средой обитания слонов, 
носорогов, тигров.

Forestcomplex.ru

Спутник из дерева
Первый в мире деревянный спутник был запу-
щен в космос в рамках исследования по исполь-
зованию древесины для сокращения образова-
ния космического мусора. Учёные из Киотского 
университета ожидают, что древесный материал 
сгорит, когда устройство вернётся в атмосферу, 
что потенциально позволит избежать образо-
вания металлических частиц при возвращении 
отслужившего свой срок спутника на Землю.
По словам разработчиков, эти частицы могут 
негативно повлиять на окружающую среду и 
телекоммуникации. Каждая сторона эксперимен-
тального спутника, похожего на коробку и полу-
чившего название LignoSat, имеет размер всего 
10 сантиметров. Запуск аппарата состоялся на 
беспилотной ракете SpaceX с космодрома Кенне-
ди во Флориде. Спутник скоро прибудет на МКС 
и примерно через месяц будет запущен в космос 
для проверки его прочности и долговечности. 

Lesprominform.ru
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– Инфраструктура комплекса созда-
валась большой командой единомыш-
ленников, – поделился новодвинский 
краевед, активист Российского во-
енно-исторического общества Игорь 
Палкин. – Боевые археологи мемори-
ально-исследовательской команды 
«Штык решает» сумели сформиро-
вать редкий военно-исторический 
объект полевой фортификации пери-
ода Гражданской войны. Все они при-
шли в отряд по зову сердца, от души 
желая помочь благородному делу.

Игорь Владимирович здесь трудится 
в свободное от работы время. А в своей 
«гражданской» жизни является операто-
ром агрегатных линий сортирования и 
переработки брёвен древесно-подгото-
вительного цеха №4 Архангельского ЦБК. 
Но столетие назад и его предки противо-
стояли интервентам, их даже заключали 
в концентрационный лагерь на острове 
Мудьюг.

Чтобы в мыслях переместиться на 
Юрьевский рубеж 106-летней давности, 
достаточно прогуляться по территории 
мемориала. Мы неоднократно проезжали 
мимо на поезде, но многие из нас и пред-
положить не могли, какой массив истории 
таится за густым лесом, который видно из 
окна железнодорожного вагона.

Здесь по-прежнему очень легко найти 
патрон или кусок колючей проволоки, 
осколок снаряда или шрапнельного стака-
на. Серпантином пробегают траншеи глу-
биной в человеческий рост, стоят заграж-
дения с «колючкой». Можно посмотреть в 
узкие бойницы долговременной огневой 
точки, прикоснутся к стволам и лафетам 
макетов артиллерийских орудий времён 
Первой мировой войны. Здесь даже уста-
новлены реплика танка Маrк V – того само-
го, что находится под куполом на Троицком 
проспекте в Архангельске, и ростовые 
фигуры воинов в солдатском облачении 
времён интервенции. Они словно глядят 
на нас, их потомков, из своего прошлого. 

Этот оборонительный комплекс давал 
возможность держать под контролем 
железную дорогу – единственную в этих 
местах ниточку связи с «большой зем-
лёй». Несколько лет назад здесь на месте 
воронки от разрыва снаряда была возве-
дена и освящена часовня в память о всех 
жертвах Гражданской войны, рядом с ней –
солдатское кладбище, где возвышаются 
православные кресты. Боевые археологи 
команды «Штык решает» рассказали, что 
несколько лет назад тут захоронили остан-
ки красноармейца. Безымянный герой, 
которому не было ещё и 20, ровно 100 лет 
лежал ничком в 20 метрах от просёлочной 
дороги, рядом с ним – горстки стреляных 
гильз. При себе имел самодельную кружку, 
которую смастерил из консервной банки, 
и диктант курса ликбеза, написанный не-
уверенным почерком 2 ноября 1918 года. 

Сильнее, когда 
помним и вместе 
При поддержке Губернаторского центра 
«Вместе мы сильнее» общественники 
ведут обустройство Юрьевского рубежа. 
В октябре этого года они завершили ре-
ализацию проекта «Юрьевский рубеж: 
восстанавливая историческую справед-
ливость», благодаря которому на террито-
рии мемориального комплекса появился 
визит-центр «Арсенал памяти», где теперь 
можно работать с экскурсионными группа-
ми. Тут планируется разместить постоянно 
действующую выставку, здесь можно и 
согреться, выпить чаю – это будет место 
живого человеческого общения.

Гостем мероприятия стал глава город-
ского округа Архангельской области «Го-
род Новодвинск» Александр Чечулин.

На Юрьевском 
далёком рубеже

– В следующем году на Юрьевском 
рубеже появится электричество, 
– рассказал Александр Сергеевич. – 
Общественники получили от Губер-
наторского центра ещё один грант 
в размере двух миллионов рублей на 
реализацию проекта «Юрьевский ру-
беж: свет и звук». С его помощью на 
территории не только смонтируют 
освещение, но и установят акусти-
ческую систему, которая позволит 
сделать атмосферу мемориала ещё 
более исторической.

На экспозиции побывали кадеты из 
Новодвинска, у всех без исключения оста-
лись незабываемые впечатления. Уверены, 
каждый ещё не раз захочет сюда вернуться, 
причём уже вместе с родителями.

– В преддверии Дня народного един-
ства представителям подрастаю-
щего поколения было продемонстри-
ровано действительно историческое 
место. Благодаря тому что сюда 
теперь можно добираться на же-
лезнодорожном транспорте, люди 
начнут активнее приезжать, – от-
метил заместитель председателя 
правительства Архангельской обла-
сти Евгений Автушенко. 

– Здесь наша история, и её нужно 
показывать детям, – продолжил 
депутат Государственной Думы 
РФ Михаил Кисляков. – Это важный 
элемент исторического просвещения, 
а значит, он будет способствовать 
сохранению памяти о прошлом, без 
которой невозможно будущее.

Совсем недавно была организована 
железнодорожная станция Юрьевский ру-
беж. Добраться сюда можно на рейсовом 
поезде Архангельск – Пукса, отправление 
с железнодорожного вокзала – в 9.09. 
Почти каждые выходные приезжают 
группы школьников, ветеранов, чтобы 
послушать захватывающий рассказ, при-
коснуться к истории.

– Очень впечатлила поездка, – по-
делился председатель организации 
ветеранов работников правоохра-
нительных органов Новодвинска Ва-
лентин Софрыгин. – Хорошо, что мы 
понимаем, что в нашей жизни должно 
быть место для подвига, мы должны 
беречь память о нашем прошлом и 
дорожить такими редкими местами, 
как Юрьевский рубеж. 

Павел ФАСОНОВ
Фото Сергея СЮРИНА

Школьный ремонт 
О ходе капитального ремонта новодвинской 
школы №3 горожан продолжают информировать 
единая дежурно-диспетчерская служба и группа 
хозяйственного обслуживания. Все работы про-
водятся в рамках президентской программы по 
модернизации школьных систем образования.
По информации муниципального учреждения, 
5 ноября на объекте бригады выполняли монтаж 
электрических  сетей, систем отопления и венти-
ляции. Также велись работы по расчистке стен в 
оставшихся помещениях третьего этажа. 

Это первая школа, которую модернизируют в 
Новодвинске по федеральной программе. По кон-
тракту она должна быть сдана к концу ноября, но в 
процессе ремонта произошла задержка. Глава горо-
да Александр Чечулин продолжит проводить еже-
недельные планёрки с подрядчиком и субподряд-
ными организациями для решения возникающих 
проблем. Предположительно, ремонт закончится к 
середине марта 2025 года.

 
Новогодние 
мечты
В Поморье стартовал приём заявок на традици-
онный новогодний конкурс писем «Мечты сбы-
ваются!». Принять участие в конкурсе, рассказав 
о своих мечтах, могут учащиеся 1–4-х классов из 
малообеспеченных и многодетных семей, а также 
дети из семей военнослужащих всех районов и 
округов Архангельской области.
Первый этап конкурса проводится до 28 ноября. 
Из поступивших работ жюри, сформированные в 
муниципалитетах, выберут пять лучших и направят 
на региональный этап. Авторы писем, победивших 
в конкурсе, будут определены 16 декабря. 

Как отметила идейный вдохновитель творче-
ского состязания, депутат Государственной Думы 
РФ Елена Вторыгина, конкурс проводится уже 
16-й год подряд и дарит детям веру в настоящее 
чудо. Для победителей конкурса «Мечты сбыва-
ются!» традиционно будет организована ново-
годняя ёлка.

Сбор макулатуры
Жители Поморья активно подключаются к Всерос-
сийской акции «БумБатл». Инициатива даёт воз-
можность проявить заботу о природе через сбор и 
сортировку бумаги и посоревноваться в количестве 
собранной макулатуры.
Ежегодно акция проходит под эгидой Всероссий-
ского экологического общественного движения 
«Экосистема» в поддержку президентского нац-
проекта «Экология». На территории Архангельской 
области открыто более 50 пунктов приёма, куда 
можно сдать старые журналы, тетради, газеты, аль-
бомы и прочее бумажное сырьё. Адреса указаны на 
сайте бумбатл.национальныепроекты.рф. Акция 
«БумБатл» продлится до 15 ноября, к ней могут 
присоединиться все желающие. 

Неделя качества
В рамках проведения Недели качества, при-
уроченной ко Всемирному дню качества, в Ново-
двинске с 11 по 15 ноября организована горячая 
линия.
Звонки по вопросам качества продукции, а также 
качества обслуживания на предприятиях торгов-
ли, общественного питания и бытовых услуг будут 
приниматься в территориальном отделе Управле-
ния Роспотребнадзора по Архангельской области 
в Новодвинске по телефонам: (8 81852) 4-28-58, 
8-800-555-49-43 (горячая линия). Время приёма 
телефонных звонков: с 9.00 до 13.00 и с 14.00 
до 17.00. Позвонить горожане могут и в городской 
отдел стратегического планирования управления 
экономического развития по телефону (8 81852) 
5-12-57. 

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru, 

министерства природных ресурсов 
и ЛПК Архангельской области, 

пресс-службы губернатора 
и правительства Архангельской области

К СВЕДЕНИЮ

При поддержке фонда «История Отечества» активистами историко-культурного 
общества «Победа» на Юрьевском рубеже реализован проект «Батарея славы». 
Здесь, на постоянно действующей локации «Поле боя», появился новый музейный 
экспонат. Это макет трёхдюймовой пушки времён Первой мировой войны (образ-
ца 1902 года). Именно артиллерия наряду с танками и боевой авиацией играла 
главную роль в вооружённом противостоянии на Железнодорожном фронте в 
Архангельской губернии. Аутентичный вид орудия дополняется выкладкой боеком-
плекта (макетов снарядов в ящиках) и подробными информационными стендами. 



тром 4 ноября стадион 
школы №6 превратился 
в большую танцеваль-
ную площадку, где было 

празднично и многолюдно. 
Флешмоб «Россия в движении» 
объединил в массовом танце 
творческие коллективы город-
ского культурного центра, школь-
ников, кадетов и других участ-
ников-активистов. Акция полу-
чилась дружной и впечатляюще 
яркой, несмотря на сжатые сроки 
подготовки – всего одна неделя. 
Но художественному руководи-
телю НГКЦ Анастасии Скирёвой 
удалось и в такой короткий срок 
организовать участников флеш-
моба и поставить красивый, зре-
лищный танец.

– Времени было катастро-
фически мало, репетирова-
ли каждый день по вечерам, 
– рассказала Анастасия 
Скирёва. – Но все ребята 
были очень заинтересова-
ны участием в акции, не 
пропускали общие репети-
ции, оттачивали движе-
ния самостоятельно дома. 
В итоге получился красивый 
слаженный танец. Я очень 
довольна результатом, ра-
ботать над постановкой 
было настоящим удоволь-
ствием, особенно когда ви-
дишь в глазах ребят блеск и 
увлечённость общим делом.

Не скрывали эмоций и сами 
участники события. 
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Профессиональные 
стандарты 
утвердить!

В единстве 
наша сила! 

Архангельский ЦБК принял ак-
тивное участие в актуализации 
и разработке профессиональных 
стандартов, относящихся к цел-
люлозно-бумажной промышлен-
ности. За квалифицированный 
подход в процессе этой трудо-
ёмкой работы, а также за сотруд-
ничество и партнёрское участие 
в проектах по развитию про-
фессиональных квалификаций 
лесопромышленного комплекса 
благодарственных писем РАО 
«Бумпром» удостоена начальник 
отдела организации труда и за-
работной платы службы админи-
стративного директора комбината 
Елена Белозёрова.

Работа в совете
рофессиональные стандарты 
позволяют чётко определить 
набор знаний и умений, ко-
торые необходимы в работе 

людям определённых профессий. 
По сути, эти документы обеспечи-
вают качество и эффективность тру-
да. Также профстандарты берут за 
основу в процессе разработки об-
разовательных программ, системы 
оценки квалификации, проведения 
аттестации и предоставления до-
полнительных услуг. В нашей стране 
за последние десять лет разработа-
но и утверждено более 1,6 тысячи 
стандартов, что охватывает 80% 
работников. 

В целлюлозно-бумажной промыш-
ленности профстандарты актуали-
зирует и разрабатывает Совет по 
профессиональным квалификациям 
(СПК) в целлюлозно-бумажной, ме-
бельной и деревообрабатывающей 
промышленности. В этом совете 
интересы Архангельского ЦБК пред-
ставляет начальник отдела органи-
зации труда и заработной платы 
службы административного дирек-
тора комбината Елена Белозёрова. 

В течение 2023–2024 годов  
было актуализировано 11 про-
фессиональных стандартов, отно-
сящихся к целлюлозно-бумажной 
промышленности. Среди них – вар-
щик целлюлозы, выпарщик щёло-
ков, отбельщик, содовщик, операто-
ры производства древесной массы 
и щепы и другие. 

Обновления 
и утверждения
Была проделана большая работа 
по разработке и актуализации 

профессиональных стандартов. 
Обсуждения проводились в фор-
мате онлайн-совещаний, по теле-
фону и электронной почте. Елена 
Белозёрова приняла участие в 
обсуждениях по вопросам внесе-
ния изменений в Общероссийский 
классификатор профессий рабочих, 
должностей служащих и тарифных 
разрядов, по спискам профессий и 
должностей, дающих право на до-
срочное получение пенсии. 

Изменения коснулись перечня 
необходимых знаний и умений, 
трудовых функций, разрядности 
работ, в некоторых случаях поме-
нялось название профессиональ-
ного стандарта. В процессе работы 
учитывались замечания и предло-
жения руководителей и специали-
стов производств и подразделений 
Архангельского ЦБК.

– Например, члены СПК пред-
ложили объединить профстан-
дарты «Отбельщик» и «Опе-

ратор уста-
новок про-

мывки и 
отбел-
ки цел-
л ю л о -
з ы » . 

Мы бы-
л и  п р о -

тив, так как 
указанные про-

фессии на производстве под-
разумевают разные функции 
и они не взаимозаменяемые, 
– рассказывает Елена Белозё-
рова. – После варки небелёная 
масса целлюлозы идёт на про-
мывку и сортирование. Этот 
процесс ведут диффузорщики 
целлюлозы варочного участка. 

Далее масса поступает на от-
белку в отбельный участок, где 
отбельщики, используя различ-
ные реагенты, режимы и обо-
рудование, выполняют процесс 
отбелки. Также следует обра-
тить внимание, что при объ-
единении или замене каких-либо 
профессий в дальнейшем могут 
быть проблемы с установлением 
льготной пенсии, так как не все 
профессии входят в список №1 
или №2 производств, работ, про-
фессий, должностей с вредными 
и тяжёлыми условиями труда, 
занятость в которых даёт право 
на пенсию по возрасту (по старо-
сти) на льготных условиях.

В результате СПК прислушался к 
мнению экспертов Архангельского 
ЦБК, и объединять профстандарты не 
стали. ПС «Отбельщик» заменили на 
ПС «Отбельщик целлюлозы», добав-
лен ПС «Отбельщик целлюлозы ше-
стого разряда» (ранее максимальный 
разряд по этой профессии в ПС был 
пятый), дополнен перечень трудовых 
функций, необходимых знаний и уме-
ний. Для пятых и шестых разрядов в 
раздел «Необходимые знания» добав-
лены навыки пользования персональ-
ным компьютером со специализиро-
ванным программным обеспечением 
в области отбелки.

Профессиональный стандарт «Опе-
ратор установок промывки и отбелки 
целлюлозы» заменён на профстандарт  
«Диффузорщик целлюлозы».   

Обновлённые профессиональные 
стандарты вступят в силу с 1 марта 
2025 года. В списке организаций-раз-
работчиков указано и АО «Архангель-
ский ЦБК». 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива редакции 

В течение 2023–2024 годов было В течение 2023–2024 годов было актуа-актуа-
лизировано 11 профессиональных стан-лизировано 11 профессиональных стан-

дартов, относящихся к целлюлозно-бумажной дартов, относящихся к целлюлозно-бумажной 
промышленности. Среди них – варщик цел-промышленности. Среди них – варщик цел-
люлозы, выпарщик щёлоков, отбельщик, со-люлозы, выпарщик щёлоков, отбельщик, со-
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Зрелищно, массово, патриотично – более ста новодвинцев приняли 
участие в масштабном флешмобе в честь Дня народного единства. 
Это было красиво! 

– Наш флешмоб – не просто 
красивый танец, этой акци-
ей мы продемонстрировали 
единство нашего народа! – 
отметил кадет школы №7 
Артём Скоробогатько.

– Такие постановки воспи-
тывают в нас дух патрио-
тизма и объединяют по-
коления, – добавила кадет 
школы №7 Влада Рослякова. 

– Наш танцевальный кол-
лектив «Леди Стиль» с удо-
вольствием принял участие 
в праздничной акции, – поде-
лилась балетмейстер НГКЦ 
Юлия Анучина. – Хотелось 
бы, чтобы такие мероприя-
тия стали для Новодвинска 
хорошей традицией и в сле-
дующем году флешмоб, по-
свящённый Дню народного 
единства, прошёл ещё более 
массово! 

В финальной части флешмоба 
юные кадеты символично раз-
вернули огромный триколор. 
Участники, организаторы и зри-
тели отмечают, что проведение 
таких мероприятий помогает 
воспитывать чувство любви к 
Родине, гордости за нашу страну, 
за её народ и верить, что наша 
сила – в единстве!

Марина КОКОНЦЕВА
Фото Екатерины ТЕЛЮКИНОЙ

2025 года вступят 
в силу обновлённые 
профессиональные 
стандарты

11
марта
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Чётко, метко, прямо 
в мишень!
Это было захватывающе! Впервые в рамках открытой комплексной 
спартакиады Архангельского ЦБК проходил турнир по стрельбе из 
электронного оружия. За три дня, с 23 по 25 октября, в корпоративном 
состязании принял участие 181 человек. Поздравляем победителей!

В чём 
отличие?

прошлом сезоне спартакиа-
ды уже проходили соревно-
вания по стрельбе, но только 
их участники стреляли по 

мишени из пневматического ору-
жия. А в этом году спортсменам 
дали в руки электронное устрой-
ство. Интересно, чем отличаются 
эти виды оружия?

– Особой разницы не почув-
ствовал. Единственное отличие, 

которое я заметил, – визуализация. 
При стрельбе из пневматики вид-
но, как после нажатия курка вы-
летает пуля и куда она попадает, а 
вот в электронике понять маршрут 
пули сложнее, – поделился мне-
нием участник турнира Виталий 
Соболев.

Виталий Сергеевич работает 
начальником смены в котельном 
цехе ТЭС-1 практически два года. 
Конечно, на соревнованиях защи-
щал честь своего производства. 
В стрельбе он имеет большой опыт. 

Ещё будучи подростком, активно 
готовился к сдаче нормативов ком-
плекса ГТО, где одно из испытаний 
– стрельба из пневматического 
оружия. Кроме того, Виталий Серге-

евич увлекается страйкболом. 
Это военно-тактическая игра, в ко-
торой стреляют из «мягкой» пневма-
тики. Благодаря своим навыкам на 
спартакиаде участник показал хо-
роший результат – 30 очков за пять 
выстрелов. Кстати, команда ТЭС-1 
заняла первое место. Поздравляем!

Виталий Соболев признался, что 
удивился тому, как много работни-
ков комбината захотели поучаство-
вать в соревнованиях по стрельбе, 
и искренне рад, что предприятие 
организует спортивные меропри-
ятия, где сотрудники сплачиваются 
в дружные и азартные команды.

Окончание на стр. 2 (прил.)
Фото Сергея СЮРИНА

181181
человек
принял участие 
в турнире 
по стрельбе в рамках 
спартакиады 
Архангельского ЦБК

СРЕДИ ЖЕНСКИХ КОМАНД:
1-е место ....управление АЦБК
2-е место .... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . РМП
3-е место ....................... ТЭС-1

СРЕДИ МУЖСКИХ КОМАНД:
1-е место ....................... ТЭС-1
2-е место ......................... ДБП
3-е место .......................... АТП

Результаты турнира Результаты турнира 
по стрельбе по стрельбе 
из электронного оружияиз электронного оружия

В

ДРАЙВ – Весело с друзьями по дороге с облаками: второй год подряд 
молодёжный совет АЦБК организует велопробег. В этот раз активисты 
прокатились до озера Бабье, которое находится рядом с Лахтинским 
аэродромом. Узнайте, как всё прошло!

ИНТЕРВЬЮ – О женском здоровье: гость номера – 
кандидат медицинских наук, доцент кафедры патофизиологии 
СГМУ, врач – онколог-маммолог Елена Лебединцева. Наш эксперт 
борется с мифами и даёт реальные советы. Встречайте! 
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Бег под листопадом
Свои, домашние соревнования спорт-
сменами всегда любимы особенно. Это и 
родные места, и радость встреч с едино-
мышленниками. Кросс «Золотая осень» 
уже более полувека объединяет люби-
телей бега не только из Новодвинска, 
но и из Архангельска и Северодвинска. 
Правда, в этом году он впервые прошёл 
не в городском парке на берегу Северной 
Двины, а на трассе базы отдыха «Мечка». 
Осень там не менее золотая, а вот рельеф 
гораздо сложнее. Каждый атлет преодо-
левал не только дистанцию, но и себя, 
в том числе работники Архангельского 
ЦБК. Гордимся вами, коллеги, и расска-
зываем, как это было! 

Настоящий 
кремень!

ачальник смены ТЭС-1 Николай 
Кузин, будучи школьником, зани-
мался в лыжной секции, но после 
выпуска случился перерыв. Вернул 

Николая Васильевича к активным заня-
тиям ответственный по спорту на про-
изводстве Виктор Михайлович Тюриков. 
Сначала занимался волейболом, а потом 
перешёл на бег.

– Для бега ничего не надо, кроме 
кроссовок: вышел из дома – и ты уже 
на тренировке, не нужны ни залы, 
ни специальные трассы, – говорит 
Николай Кузин.

Бегает Николай Васильевич 2–3 раза 
в неделю. Его привычная дистанция 
– до посёлка Турдеевский и обратно. 
И всё же трасса кросса «Золотая осень» 
из-за горок лёгкой ему не показалась. 
А 4 ноября он принял участие в забеге в 
Северодвинске. Полумарафон «Кремние-
вый» – 21 километр по песчаному берегу 
Белого моря навстречу северным ветрам 
и мокрому снегу. Такое выдержит только 
человек-кремень! Но об этом читайте в 
новых выпусках «Бумажника». 

Семейный старт
Среди постоянных участников кросса «Зо-
лотая осень» (и бесчисленного количе-
ства других легкоатлетических и лыжных 
состязаний) – работники АЦБК Евгений 
Чудаков и Александр Чураков, причём 
для них спорт – дело семейное. 

Начальник смены ТЭС-3 Александр 
Чураков регулярно выходит и на пробеж-
ки, и на старты вместе с сыном Андреем. 
Правда, в этот раз семейного тандема на 
трассе не получилось, но поболеть за отца 
Андрей приехал. 

А вот заместитель главного энергети-
ка службы главного энергетика Евгений 
Чудаков участвовал в кроссе вместе 
с дочерью Верой. Девушка – опытная 
лыжница, в этом году окончила Санкт-
Петербургский университет Министер-
ства внутренних дел РФ, приехала домой 
и стала победительницей новодвинского 
забега в своей категории. Евгений Чуда-
ков, кстати, тоже прежде всего лыжник, 
но легкоатлетические тренировки – 
неотъемлемая часть подготовки к зим-
нему сезону. 

– Кросс «Золотая осень», когда он 
проходит в Новодвинске, полностью 
оправдывает своё название. Бежишь 
буквально по жёлтой дорожке, 
усыпанной листвой, – это очень 
красиво! Правда, по молодости эту 

красоту не особо замечаешь, когда 
рвёшься к финишу изо всех сил, а 
сейчас уже можно позволить себе 
насладиться моментом, – делится 
Евгений Владимирович. 

У Виталия Евдокимова, электромон-
тёра по обслуживанию подстанций 
электроремонтной службы, дочка пока 
слишком мала, чтобы участвовать в со-
ревнованиях. Милане всего два года, но 

с каким восхищением она смотрела на 
папину тренировку! В детском саду уже 
отмечают склонность девочки к спор-
тивным занятиям, а через год родители 
планируют зарегистрировать дочку на 
лыжные состязания на стадионе имени 
В.С. Кузина в Малых Карелах. Пусть спор-
тивных семей станет больше!

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА

Заместитель главного энергетика службы главного Заместитель главного энергетика службы главного 
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вместе с дочерью Верой. Девушка – опытная лыжница, вместе с дочерью Верой. Девушка – опытная лыжница, 
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Окончание. 
Начало на стр. 1 (прил.)

Подготовка к турниру
Для проведения этого этапа соревнований Ново-
двинское отделение Российского союза ветеранов 
Афганистана и специальных военных операций пре-
доставило необходимое оборудование и площадку. 
У каждого участника была возможность подготовить-
ся к турниру, посетить тренировки и отработать навык 
точного попадания в мишень. На выбор предостав-
лялось два вида лазерного оружия: винтовка или 
автомат Калашникова.

На тренировке Александр Нифанин, электро-
монтёр по ремонту и обслуживанию электронного 
оборудования древесно-биржевого производства, 
брал винтовку и выбивал не меньше 28 очков. А на 
турнире поменял оружие и не смог добиться таких 
высоких результатов. 

– Что произошло – того не изменить, значит, 
заработаем баллы в следующей дисциплине! – 
оптимистично отметил Александр Васильевич. 
– В стрельбе главное – контроль и сосредото-
ченность. Ещё я понял, что перед нажатием 
на курок необходимо сделать вдох и задержать 
дыхание и только потом стрелять. Так обеспе-
чивается неподвижность тела, увеличивается 
вероятность попасть в цель.

А вот старший контролёр лесозаготовочного произ-
водства и лесосплава ДБП Оксана Пестова убеждена, 
что без хорошего зрения и помощи инструктора в 
электронной стрельбе ничего не получится.

– Сначала было непонятно, как правильно дер-
жать оружие и стрелять, чтобы попасть в 
мишень. Но после подробного инструктажа все 
страхи и недопонимания ушли. Всё получилось 
отлично! Кстати, я заметила, что девушкам 
было легче стрелять из винтовки, – отметила 
Оксана Юрьевна.

Стрелять совсем 
не просто!
За победу в состязаниях боролись восемь женских 
и 11 мужских команд, в каждой из которых было 
до 10 человек. На испытании участнику давалось 
три пробных и пять зачётных выстрелов. Лучший 
результат среди мужчин показал заточник дерево-
обрабатывающего инструмента Дмитрий Шинков, он 
принёс команде ДБП целых 37 очков, а среди женщин 
лидером стала Ирина Наволоцкая из команды управ-
ления АЦБК, которая набрала 35 очков. Молодцы!

Вот и подходит к концу 47-я открытая комплекс-
ная спартакиада АЦБК. Напомним, что проводится 
она при поддержке Благотворительного фонда «Мы 
вместе» в рамках проекта «Наш путь к здоровью».

6 ноября начался заключительный этап спартакиа-
ды. Демонстрировать спортивные навыки на баскет-
больном поле будут мужские команды. Первый матч 
прошёл между сборными древесно-биржевого произ-
водства и управления АЦБК. Дальше – больше! Желаем 
всем красивой игры, точных бросков и успехов!

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото Сергея СЮРИНА

Чётко, метко, 
прямо 
в мишень!

ФАКТ: через 20 минут бега в организме начинает генерироваться гормон счастья – дофамин.
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Женское здоровье 
Рак молочной железы – самый распростра-
нённый вид рака у женщин. Но если выявить 
болезнь в начальной стадии, она поддаётся 
лечению более чем в 90% случаев. О симп-
томах и мифах, о достижениях медицины 
в сфере диагностики и лечения опухолей 
молочной железы, о способах профилак-
тики этой болезни, о тех, кто находится в 
группе риска, рассказала кандидат меди-
цинских наук, доцент кафедры патофизио-
логии СГМУ, врач – онколог-маммолог Елена 
Лебединцева.

– Елена Анатольевна, давайте начнём 
с самого главного: каковы признаки 
рака молочной железы? Можно ли об-
наружить у себя это заболевание путём 
самообследования?

– Рак молочной железы относится к группе 
видимых локализаций, как и рак кожи, щито-
видной железы, прямой кишки и некоторые 
другие. Поэтому, выявив опухоль в молочной 
железе, женщина не должна паниковать и 
ставить себе диагноз, начитавшись инфор-
мации в Интернете. С любым симптомом она 
может прийти на приём к онкологу. Врач 
назначит обследование и точно определит 
наличие или отсутствие заболевания.

Также мы рекомендуем женщинам хотя бы 
раз в месяц проводить самообследование. 
Осматривайте себя, стоя перед зеркалом, 
пальпируйте грудь. При этом нужно обра-
щать внимание на впадины и неровности 
кожи молочной железы, асимметричность 
груди, патологические выделения из сосков, 
увеличение лимфатических узлов в подмы-
шечных впадинах.

Ещё раз повторюсь: не надо ставить себе 
диагноз и уж тем более заниматься само-
лечением. Просто будьте внимательнее к 
своему здоровью и обращайтесь к врачу, 
если что-то тревожит.

– В том-то и дело, что женщины не-
охотно идут к маммологу, потому что 
боятся услышать плохие новости. 
У многих возникает стойкая ассоциация: 
обнаружила новообразование в груди, 
значит, это рак. Как убедить женщин, 
что профилактический визит – это нор-
мально?

– Не нужно бояться ходить к врачу. Любую 
патологию, даже если это злокачественная 
опухоль, лучше выявить в ранней стадии, 
чем потом лечить на поздних стадиях. Да и 
опухоли в молочных железах необязательно 
злокачественные. Заболевания груди также 
бывают разные.

– А какие ещё могут быть про-
блемы?

– Могут быть доброкачественные образо-
вания – это фиброаденомы, кистозные из-
менения или просто неравномерность тканей 
молочной железы, которая пальпируется как 
уплотнение, воспалительные заболевания 
(мастит). В любом случае женщине надо на-
чинать со смотрового кабинета, функцией 
которого и является выявление рака видимых 
локализаций. Как раз именно такой кабинет 
открылся в нашем медицинском центре.

По поводу обследования молочных желёз 
существует золотой стандарт правил, кото-
рый гласит: женщина раз в месяц должна 
осматривать себя самостоятельно, регулярно 
проходить плановую диспансеризацию, а 
раз в год показываться специалисту, делать 
маммографию.

– Если говорить про обследование: 
УЗИ или маммография? Что инфор-
мативнее?

– Как правило, женщинам до 40 лет мы 
рекомендуем делать УЗИ, а после 40 – про-
филактическую маммографию вне зависи-
мости от наличия жалоб. С 40 лет она выпол-
няется раз в два года, а с 50 – каждый год.

Кстати, я в своё время освоила УЗИ молоч-
ных желёз, а знаете почему? Чтобы избавить 
своих пациенток ещё от одного испытания 
– страха ожидания, когда после диагностики 
они, волнуясь, ждут приёма у онколога, ко-
торый озвучит результаты. Порой заходят в 
кабинет белые, как полотно, или в истерике. 
Вот поэтому я во время приёма всё делаю 
одновременно: провожу осмотр, делаю 
УЗИ и сразу всё объясняю, успокаиваю или, 
наоборот, сообщаю о болезни и назначаю 
лечение.

– С какого возраста следует посещать 
маммолога-онколога? После 30, 40 лет?

– Да и в 18 лет девушку никто из кабинета 
не выставит. К сожалению, сейчас намети-
лась тенденция, что рак молодеет. Чаще он 
выявляется у женщин в возрасте 50–70 лет, 
но может возникнуть у 90-летней бабушки и 
даже у 18-летней девушки. К сожалению, это 
так. Застраховаться и сказать: «Я молодая, со 
мной этого точно не случится!» – нельзя. Рак 
встречается в любом возрасте. Причин этого, 
конечно, достаточно много, поэтому при на-
личии факторов риска надо всегда держать 
руку на пульсе и обязательно наблюдаться.

– Существуют различные мифы относи-
тельно маммологии и рака молочной же-
лезы. Например, что маммография – это 
вредное облучение или что кормящие 
мамы меньше подвержены риску за-
болеть, а ещё – что рак грудной железы 
случается даже у мужчин. Так ли это?

– Как специалист сразу успокою: циф-
ровая маммография, которую проводят со-
временные центры, совершенно безвредна.

Да, действительно, беременность, роды и 
грудное вскармливание являются профилак-
тикой рака молочной железы. Но говорить, 
что пациентки, которые, например, длитель-
ное время кормили грудью или у них было 
много родов, точно никогда не заболеют, – 
заблуждение.

Что касается рака груди у мужчин, это 
правда. Конечно, процент таких случаев не-
большой. У мужчины чаще всего встречается 
такое состояние, как гинекомастия — когда 
происходит развитие железистой ткани в 
грудной железе, хотя этого быть не должно. 
Это довольно-таки редкое заболевание, 
несопоставимое по количеству случаев с 
женскими патологиями. Вместе с тем оно не 
становится от этого менее опасным, и отно-
ситься к болезни нужно серьёзно. Были и у 
меня такие пациенты. Поэтому все сомнения 
должны выясняться в кабинете врача.

– Вот ещё некоторые мифы: ген на-
следственности, ЭКО, поздние роды, 
тесное бельё приводят к раку молоч-
ной железы?

– Скорее это лишь факторы, которые ком-
плексно влияют на риск возникновения онко-
логии. Факторов риска много, но на часть из 
них мы сами можем повлиять. Например, ЗОЖ 
и правильное питание – это, конечно, залог 
успеха. Физическая активность, контроль веса, 
отсутствие вредных привычек, сбалансирован-
ное питание – хорошая профилактика рака мо-
лочной железы. Алкоголь, курение должны быть 
под запретом. Ещё нужно стараться не запускать 
проблемы с щитовидной железой, регулярно 
проверяться у гинеколога. Ну а самая лучшая 
предупредительная мера – регулярные обсле-
дования.

– Если случилось самое страшное – 
можно ли сохранить грудь?

– Рак – это не приговор, и если он выявлен 
вовремя и опухоль небольшая, то все стара-
ются идти по пути органосохранного лече-
ния, это современная тенденция. И сейчас 
операции настолько виртуозны, что потом 
можно даже улучшить качество молочной 
железы и её внешний вид. Пластические 
резекции сегодня выглядят просто замеча-
тельно, а залог этому – выявление болезни 
на ранней стадии, когда мы можем провести 
подобную операцию.

Если же рак оказался в запущенной форме 
и удаление молочной железы необходимо, то 
и в этом случае бояться операции не нужно. 
Кроме пластики сейчас существуют имплан-
ты и протезы, которые по консистенции не 
отличишь от ткани груди, есть специальное 
бельё. Это всё предоставляется бесплатно в 
рамках программы реабилитации.

– Елена Анатольевна, куда новодвин-
цам обращаться за консультацией и для 
проведения обследований?

– Я осуществляю приём в Новодвинском 
медицинском центре. Режим работы смотро-
вого кабинета можно уточнить по телефону 
6-34-74.

Хотелось бы ещё раз напомнить: при любых 
вопросах или подозрениях не откладывайте 
визит к врачу. Не стоит игнорировать призна-
ки заболевания, ведь своевременная диагно-
стика способна сохранить не только здоровье, 
но и красоту женщины и саму её жизнь.

Марина КОКОНЦЕВА 
Фото Сергея СЮРИНА
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ВОЗМОЖНЫ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.
ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

ФАКТ: женскую грудь на протяжении многих веков изображали на фресках, высекали из мрамора, отливали в бронзе и воспевали в стихах.

?

?

?

?

?

?

?

? ?



К участию приглашаются члены профсоюза АО «Архангельский ЦБК», 
АО «БЫТ», ООО «Архбум». 

Задача – собрать команду из пяти человек и оформить заявку на участие. 
Желательно, чтобы сборные имели единую форму. 
ТурнирТурнир состоится 17 ноября в 10.00 в зале ПГСС. состоится 17 ноября в 10.00 в зале ПГСС.

Главный судья соревнований – Дмитрий Ракутин. 
Заявки подаются в электронном виде по адресам: 

rakyta2008@rambler.ru, Efremova.Svetlana@appm.ru.
Телефоны для справок: 32-75, 32-77. 
Веселье и азарт гарантированы! 
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Велопутешествие 
на озеро Бабье 
Второй год подряд молодёжный 
совет АЦБК организует велопробег. 
В 2023-м маршрутной точкой была 
Новодвинская крепость. В этот раз 
активисты прокатились до озера 
Бабье, которое находится рядом с 
Лахтинским аэродромом. Давайте 
узнаем, как всё прошло!

За здоровый 
образ жизни

анним сентябрьским утром 
участники велопробега со-
брались у Дворца культуры 
АО «БЫТ». Там их ждал авто-

тобус, который отвёз до стартовой 
линии – Лахтинского аэродрома. 
Волнение и радость переполняли 
собравшихся – впереди ждал не 
только заезд, но и возможность 
провести время с единомышлен-
никами на природе.

– Изначально мы хотели устро-
ить велосипедный пробег в ав-
густе, но из-за погодных усло-
вий его пришлось перенести, а 
осень порадовала нас теплой 
погодой и ярким солнцем, – рас-
сказал активист молодёжного 
совета, такелажник базы обо-
рудования комбината Алексей 
Назаров.

– Главная цель такого меропри-
ятия – продвижение концепции 
здорового образа жизни и, ко-
нечно, сплочение людей, – по-
делился заместитель предсе-
дателя молодёжного совета по 
общественному направлению, 
начальник лаборатории кон-
троля металлов АЦБК Сергей 
Живулин.

Маршрут выбирали тщательно. 
Организаторы искали безопасную 
спокойную трассу, где редко встре-
чаются машины. Алексей Назаров 
предложил дорогу на озеро Бабье 
– он часто ездит туда на рыбалку.

Весело с друзьями 
по дороге 
с облаками!
В мероприятии участвовало более 
25 человек, среди которых были 
как профессионалы, так и новички. 

Общая дистанция маршрута соста-
вила около 16 километров. Нагрузка 
всем показалась лёгкой, и до озера 
спортсмены доехали за полчаса. 

– Я очень люблю кататься на 
велосипеде за городом, меня 
это успокаивает. Поэтому 
не заметила, как мы про-
ехали это расстояние. Было 
весело! Неописуемый восторг 
вызвала природа, – отметила 
студентка Северного госу-
дарственного медицинского 
университета Анастасия 
Губарь.

Но по пути до пункта назначения 
у велосипеда одного из участников 
случилась техническая неисправ-
ность с колесом. Организаторы 
к такому были готовы – взяли с 
собой набор ремкомплекта. Бла-
годаря этому всё быстро удалось 
починить. По прибытии на озеро 
активисты устроили пикник с вкус-
ными пирожками и чаем. Друже-
ская атмосфера вдохновляла, все 
общались и смеялись!

– В прошлом году у меня не 
получилось поучаствовать 
в велопробеге, но сейчас я 
не хотел пропускать такое 
мероприятие. Позвал с собой 
друга – Дмитрия Гладышева. 

составила 
протяжённость 
велопробега, 
организованного 
активистами 
молодёжного совета 
комбината

1616
километров

Р

Всё прошло великолепно! Со-
бралась отличная компания, 
трасса была очень краси-
вой. Обязательно буду ещё 
участвовать! – поделил -
ся впечатлениями слесарь-
ремонтник древесно-подгото-
вительного цеха №3 Андрей 
Власенков.

– Мы благодарим админи-
стративного  директора 
АЦБК Ольгу Саввину, службу 
административного дирек-
тора, начальника автотранс-
портного управления Леони-
да Капорикова за помощь в 
организации велопробега! 
Комбинат помогает нам ор-
ганизовывать мероприятия 
на высшем уровне, – говорит 
Алексей Назаров.

Каждый участник велопробе-
га получил памятный подарок – 
фирменную футболку. Кажется, на 
АЦБК появилась новая летняя тра-
диция. Чтобы ничего не пропустить, 
следите за новостями молодёжного 
совета комбината в группе в соц-
сети «ВКонтакте»!

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото предоставлено 

молодёжным советом АЦБК

Н

Идеальные выходные

Семейный выход 

На спорткомбинате «Двина» снова состоятся весёлые «Семейные 
старты» для работников Архангельского ЦБК, ООО «Архбум», 
АО «БЫТ» и членов их семей!

Даты проведения:
• 16 ноября – 
один взрослый + один ребёнок; 
• 17 ноября – 
двое взрослых + двое детей;
• 23 ноября – 
один взрослый + двое детей;
• 24 ноября –
двое взрослых + один ребёнок.
Начало – в 10.30.
Возраст детей – от 4 до 12 лет.

Для того чтобы семьи не ску-
чали и могли активно прове-
сти выходные, организаторы в 
очередной раз подготовили для 
участников весёлые, интересные 
подвижные эстафеты и задания! 
Скорее записывайтесь на «Се-
мейные старты» у спортивных 
инструкторов! 

Соб. инф. 
Фото из архива редакции

С целью укрепления семейных отношений, поддержки позитивных 
семейных традиций АЦБК и АО «БЫТ» проводят творческий конкурс 
«Счастливы вместе». В нём могут принять участие семьи работников 
компаний составом не более 10 человек. 

а первом этапе участники 
представляют слайд-шоу 
или видеоряд «Моя семья в 
объективе», рассказывающие

о семейном досуге и традициях.
Для второго этапа необходимо 

подготовить творческое выступле-
ние. Это могут быть песня, танец, 
фитнес, гимнастика, выступление 
в прозе.

Конкурс состоится 29 ноября на 
сцене Дворца культуры. Каждой 
семье организаторы предоставят 
возможность для двух индивиду-
альных репетиций. 

Для участия необходимо за-
полнить и отправить заявку 
на  электронную почту: koroleva.
lyudmila@appm.ru  или  ischuk.
marina@byt-appm.ru.

Узнать подробности можно у коор-
динаторов конкурса по телефонам: 
6-30-62, 4-26-37.

Спешите принять участие! 
Соб. инф.

Мяч в простынях 
Хотите встретиться с друзьями и весело провести время? Профком 
комбината приглашает на задорный турнир по простынболу! 

ФАКТ: велоспорт положительно сказывается на социализации: это общение с единомышленниками, состязание и взаимовыручка. 



В октябре в Северном (Арктическом) федераль-
ном университете имени М.В. Ломоносова со-
стоялась международная научно-практическая 
конференция «Инженеры России и Беларуси: 
сила – в сотрудничестве», которая объединила 
более 100 учёных, преподавателей, студентов 
и аспирантов ведущих вузов и представителей 
крупнейших предприятий двух стран. В рамках 
деловой программы участники научного собы-
тия побывали и на Архангельском ЦБК.

Школа – вуз – предприятие
онференция посвящена вопросам обе-
спечения технологического суверени-
тета России и Беларуси и подготовке 
инженерных кадров, в том числе в сфере

целлюлозно-бумажного производства и лесного 
хозяйства.

– На сегодняшний день партнёрами САФУ 
являются 12 белорусских вузов, сотруд-
ничество с которыми осуществляется 
в формате стажировок, совместных 
публикаций, участия в конференциях. 
В сентябре этого года стартовала 
совместная инженерная инициатива 
«Молодёжь в инженерии: решения для 
регионов», предусматривающая орга-
низационно-методическое обеспечение 
студенческих стартапов, – рассказал 
исполняющий обязанности ректора САФУ 
Павел Марьяндышев.

Работа конференции велась по четырём сек-
циям, одна из которых была посвящена лесной 
отрасли и прежде всего подготовке для неё 
инженерных кадров. Проректор по научной 
работе Белорусского государственного техниче-
ского университета Вячеслав Флейшер уверен, 
что образовательные учреждения и предприя-
тия-работодатели должны работать в тесной 
связке, чтобы готовить специалистов под со-
временные задачи производства. Кроме того, 
сейчас в Беларуси основной упор делается не 
на высшее, а на среднее специальное образо-
вание. Тенденции в братских странах схожие, 
но есть и свои особенности. 

– Многие предприятия ведут детей ещё 
со школы, и ребята поступают в вузы 
по целевому направлению, сегодня почти 
60 процентов бюджетных мест заняты 
целевиками. Кроме того, у нас по-прежнему 
действует система распределения, – рас-
сказывает Вячеслав Леонидович. – Все, кто 
учится на бюджетных местах, должны два 
года после выпуска отработать на пред-
приятии. И практика показывает, что 
80 процентов этих выпускников там и 
закрепляются. 

СОТРУДНИЧЕСТВО 5
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Летопись поморов 
с комбината 

Содружество 
инженеров

АЦБК 25 лет спустя
Проректор БГТУ Вячеслав Флейшер в составе 
группы учёных отправился и на экскурсию по 
Архангельскому ЦБК. Восемь лет назад Вячеслав 
Леонидович уже был на комбинате и отмечает, 
что за это время предприятие сделало в своём 
развитии серьёзный шаг вперёд. 

– Архангельский ЦБК звучит везде, я часто 
бываю на бумажных предприятиях нашей 
республики и почти везде вижу целлюлозу 
комбината. Всегда с гордостью говорю, 
что я там был! – рассказывает Вячеслав 
Леонидович. – Первое, что меня поразило, 
– это масштабы! Огромное производство, 
километры труб, всё движется, враща-
ется. А ещё у вас работают замечатель-
ные специалисты, которые отлично зна-
ют своё дело.  

Доцент кафедры инженерных конструкций, 
архитектуры и графики САФУ Марина Достова-
лова писала диссертацию на примере работы 
Архангельского ЦБК. Защитилась в 2000 году, и 
тогда её тема – «Совершенствование конструк-
тивных параметров дисковых дереворежущих 
пил с компенсационными прорезями» – была 
крайне актуальной.

– Тогда большие пилы, которыми у вас 
производилась раскряжёвка долготья на 
коротьё, из-за высоких температурных 
напряжений часто выходили из строя. 
Потом мне однокурсники, работающие 
на АЦБК, сообщили, что такие машины 
уже не используются, а теперь я и сама 
вижу, как за эти 25 лет изменилось ваше 
предприятие. Колоссально! – восхищается 
Марина Александровна.   

Конференция завершилась, а содружество 
инженеров будет только крепнуть!

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА

100100
учёных

Более

приняли участие 
в международной 
научно-практической 
конференции «Инженеры 
России и Беларуси: 
сила – в сотрудничестве»

Семейная история новодвинцев Пономарёвых покорила жюри всероссийского кон-
курса. В лонг-лист состязания «Большая книга семьи»  вошли  15 произведений из 
12 регионов РФ. Среди них – сочинение «Поморы Пономарёвы», которое написало 
многодетная семья из города бумажников. Как рождалась семейная летопись, изучила 
спецкор журнала «Родина» Татьяна Сухановская. И рассказала нам! 

Встречайте – 
Пономарёвы! 

оводвинская семья воспитывает 
шестерых детей – Анастасию, Ма-
рию, Николая, Софию, Андрея и 
Ивана. Старшей, Насте, уже 19 лет – 

она студентка. Самый младший, Иван, ещё 
в ползунках. Их мама Светлана работа-
ет врачом-бактериологом, папа Яков – 
начальником смены на ТЭС-1 Архангель-
ского ЦБК.

– О конкурсе я узнала от классной ру-
ководительницы моей дочери Марии 
– она учится в школе №2 имени 
В.И. Захарова, – рассказала Светлана 
Пономарёва. – А заинтересовало то, 
что всю информацию о семье – исто-
рию её рождения, появления наших 
детей, страницы периода Великой 
Отечественной – можно было струк-
турировать в одном рассказе, подхо-
дя к этому творчески и креативно. 

Поисковой работой Пономарёвы за-
нялись дружно и вместе расспрашивали 
родственников о жизни, судьбе, профес-
сиях, интересовались историями тех, кто 
давно ушёл. Информацию собирали по 
зёрнышку, постепенно складывая из них 
большую семейную летопись.

– На портале «Подвиг народа» нашли 
много информации о героях из дина-
стии Пономарёвых и Третьяковых 
– тех, что прошли Великую Отече-
ственную войну, – поделилась опытом 
Светлана. – Там хранятся приказы о 
награждении орденами и медалями, а 
также подробности о том, за что они 
были получены.

Пазлы жизни 
Современным Пономарёвым в летописи 
отведено отдельное место.

– В нашей летописи по главам описыва-
ются все члены семьи, начиная с меня и 
Якова, наших родителей. А продолжает-
ся повествование рассказом о детях – в 
конце каждой главы о сыновьях и дочках 
я поместила добрые и нежные стихи о 
них, – сообщила Светлана Пономарёва.

Частью «Поморов Пономарёвых» стали 
размышления о том, как семья пришла к 
вере, а также история выбора профессии 
старшей дочерью Анастасией, родослов-
ное древо, традиции и увлечения детей 
и взрослых. Кстати, в процессе создания 
книги Пономарёвы придумали герб, девиз 
и гимн своей семьи.

– Выяснилось, что это очень сбли-
жает нас, ещё больше роднит друг с 
другом, а также помогает наладить 
крепкую связь с другими родственни-
ками, – уверена Светлана.

Все конкурсные работы «Большой книги 
семьи» оцениваются на самом высоком 
уровне. Возглавил жюри президент Рос-
сийского книжного союза Сергей Степа-
шин. Также в жюри – глава Ассоциации со-
юзов писателей и издателей России Сергей 
Шаргунов, директор Гослитмузея имени 
В.И. Даля Дмитрий Бак, директор Россий-
ской государственной детской библиоте-
ки Мария Веденяпина, главный редактор 
«Литературной газеты» Максим Замшев.

Шорт-лист «Большой книги семьи» 
планируют огласить в ноябре на пресс-
конференции в ТАСС. А церемония на-
граждения победителей и финалистов 
запланирована на 7 декабря – она пройдёт 
в Российской государственной детской би-
блиотеке. Желаем нашим героям победы! 

Подготовлено на основе публикации 
в журнале «Родина», 

автор Татьяна СУХАНОВСКАЯ 
Фото из личного архива героев статьи
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дин из них – проект федера-
ции спортивного туризма Но-
водвинска «Клуб семейного 
туризма в Новодвинске». 

Инициатива подразумевает созда-
ние в городе бумажников площад-
ки для организации совместных 
семейных походов, где участники 
смогут не только договариваться о 
коллективном времяпрепровожде-
нии, но и обмениваться туристским 
опытом. Отметим, что идеологом 
этого проекта является председа-
тель федерации, работник Архан-
гельского ЦБК Сергей Пожилов. 

Инициатор второго проекта 
– «Бережно, как мама» – соци-
ально ориентированная автоном-
ная некоммерческая организация 
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АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 11 по 17 ноябряс 11 по 17 ноября

ДОСТИЖЕНИЯ

ПРАЗДНИК

ОФИЦИАЛЬНО

ОВЕН
Настроение станет ве-
селее, вы – оптими-
стичнее. И от спутника  
жизни наконец-то мож-
но получить весомую 
поддержку. В делах намечается не-
большая пробуксовка, отпустите вожжи. 
В последнее время вы немного зачерстве-
ли душой, пора оттаять.
Благоприятные дни: 15, 16
Неблагоприятный: 11

ТЕЛЕЦ
Повзрослев и взяв от-
ветственность на себя,  
необходимо при этом 
ещё и внутренне стать 
свободнее – от чужих 
мнений, контроля за всем и вся, ведь 
красивые мечты буквально не сбываются, 
а корректируются реалиями жизни. 
Благоприятные дни: 16, 17
Неблагоприятный: 15

БЛИЗНЕЦЫ
Время активного обще-
ния и получения впе-
чатлений, напитыва-
ния себя информацией, 
красотой. В такие дни 
не стоит сидеть дома – идите в народ, 
проявляйтесь, выделяйтесь. Но вероятны 
проблемы со сном.
Благоприятные дни: 14, 15
Неблагоприятный: 12

РАК
Хорошо преодолевать 
препятствия, отдавать 
долги, сдавать экзаме-
ны, а кому-то, может 
быть, и переворачивать 
страницы личной жиз-
ни. Через страхи прорастают ростки буду-
щего. Если будете опираться на интуицию, 
выйдете на перспективные направления.
Благоприятные дни: 16, 17
Неблагоприятный: 15

ЛЕВ
В  д о м е  в е р о я т н ы 
какие-то перемены, 
перестановки, возмож-
ны мелкие бытовые 
аварии, вынуждающие 
принимать срочные 
меры. Дети будут беспрерывно звать 
куда-нибудь, и одновременно ещё и род-
ственники вдруг решат напомнить о себе. 
Благоприятные дни: 13, 14
Неблагоприятный: 11

ДЕВА
Не так-то просто устра-
нить имеющиеся недо-
чёты: то нужных людей 
нет на месте, то они 
сверхзаняты. Ситуации 
затягиваются и мотают 
нервы. Если вы не можете повлиять 
на исход событий, скажите себе: пусть 
всё идёт как идёт. И займитесь другими 
делами.
Благоприятные дни: 14, 16
Неблагоприятный: 17

В начале недели звёзды наиболее благосклонны к представителям огненных 
(Овен, Лев, Стрелец), а во второй половине – земных (Телец, Дева, Козерог) 
знаков зодиака.

Понедельник. Это день преобразований, перемен. Отказывайтесь от старого, ищите 
новые способы достижения цели.

Вторник. День проектов. Всю активность и энергию направляйте на творческую 
реализацию замыслов. Займитесь любимым делом, встретьтесь с друзьями.

Среда. Сегодня стоит приостановиться, сбавить темп. Пофилософствуйте, пораз-
мышляйте о смысле жизни, о вашей роли в ней. Загляните внутрь себя.

Четверг. Сегодняшний день потребует от вас активности, предприимчивости и 
большой отдачи. Рассчитывайте только на себя.

Пятница. Обязательно найдите время для отдыха. Хорошо побыть наедине с собой. 
Не изматывайте себя. Будьте дружелюбны и благожелательны.

Суббота. Надо постараться пробудить в себе желание творить и экспериментиро-
вать. Смело беритесь за новые дела, подхватывайте свежие идеи.

Воскресенье. Посвятите день отдыху, дому, детям. Сбросьте груз проблем, напря-
жение от прошедшей недели.

ВЕСЫ
Какие-то дела вре-
менно рискуют зайти 
в тупик. Некоторым из 
вас предстоит сдавать 
экзамены, проходить 
переквалификацию.. . Будет непросто, 
но вы справитесь. Внутренне нужно 
мобилизоваться и проявить чудеса 
дипломатии. 
Благоприятные дни: 12, 13
Неблагоприятный: 15

СКОРПИОН
Желательно начать 
учиться копить. Но ещё 
важнее скрывать свои 
действия и поступки, 
не разглашать финан-
совые возможности. Иначе есть шанс 
нарваться на негатив и зависть. Не все 
добры к вам, звёзды советуют прикры-
вать спину.
Благоприятные дни: 14, 16
Неблагоприятный: 17

СТРЕЛЕЦ
Общий упадок сил, 
«обесточенность» со-
служат вам плохую 
службу, в то время как 
от вас будут ожидать 
привычного размаха. Вы тоже живой че-
ловек – снизьте темп. Расслабляйтесь, от-
дыхайте, вам не хватает острых эмоций.
Благоприятные дни: 12, 14
Неблагоприятный: 16

КОЗЕРОГ
Прилив сил ожидается 
в первой половине 
недели. Удастся пере-
делать много дел и 
найти ответы на боль-
шинство вопросов. Иммунитет оставляет 
желать лучшего. В конце недели вас ожи-
дает небольшой, но приятный сюрприз 
от близкого человека.
Благоприятные дни: 15, 16
Неблагоприятный: 13

ВОДОЛЕЙ
Неделю можно оха-
рактеризовать как 
тщетную попытку спо-
рить с судьбой. Вместо 
того чтобы проживать 
её размеренно и тихо, вас потянет на 
подвиги, захочется настоять на своём.Что 
ж, дерзайте, если не ищете лёгких путей! 
Благоприятные дни: 16, 17
Неблагоприятный: 15

РЫБЫ
Вы будете пребывать 
в недружелюбном на-
строении и приди-
раться к окружающим. 
Всему виной усталость 
и бытовые неурядицы. Живите в мо-
менте, здесь и сейчас, окружите себя 
комфортом и гоните прочь страхи и 
невесёлые мысли.
Благоприятные дни: 11, 12
Неблагоприятный: 14

Из открытых источников

Два гранта 
для новодвинцев 

Подарок малой 
родине  

Энергетик под запретом 

20252025
года

С

приобрести 
энергетические 
и тонизирующие 
напитки смогут только 
совершеннолетние

Пресс-служба прокуратуры Новодвинска рассказывает о новых тре-
бованиях к розничной продаже безалкогольных тонизирующих и 
энергетических напитков.

едеральным законом от 
8 августа 2024 года №304-ФЗ 
«О запрете продажи без-
алкогольных тонизирующих 

напитков (в том числе энергети-
ческих) несовершеннолетним» с 
1 марта 2025 года установлен за-
прет на розничную продажу без-
алкогольных энергетиков несовер-
шеннолетним на всей территории 
Российской Федерации.

Предусмотрено, что при воз-
никновении у продавца сомнения 
в достижении покупателем безал-
когольных энергетиков совершен-
нолетия он вправе потребовать у 
покупателя документ, позволяющий 
установить его возраст.

В случае если у продавца возникли 
сомнения в достижении покупате-
лем совершеннолетия и документ, 
позволяющий установить его воз-
раст, не был представлен, в прода-
же напитков будет отказано.

Следить за соблюдением требова-
ний федерального законодатель-
ства будут уполномоченные регио-
нальные органы без проведения 
плановых контрольно-надзорных 
мероприятий. 

По информации 
прокуратуры Новодвинска 
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Новодвинская библиотека прово-
дит городской творческий конкурс 
«Все мы любим душой город наш 
небольшой», посвящённый офи-
циальному дню рождения города 
бумажников, который отмечается 
24 ноября.
Конкурс  проводится по номина-
циям:

• «Мой Новодвинск» – фотора-
бота с изображением ваших люби-
мых мест в городе.

• «Новодвинск в миниатюре» 
– работа в технике декоративно-
прикладного творчества (шитьё, вы-
шивание, резьба, лепка, бумажная 
пластика и т. д.).

• «Литературный Новодвинск» 
– творческая работа (стихи, сочи-
нения, сказки, литературные про-
изведения большой и малой прозы, 
связанные с тематикой конкурса).

Для участия приглашаются коллек-
тивы, семьи, а также индивидуаль-
ные участники.

Конкурс проводится в группах: 
• коллективные; 
• до 10 лет; 
• от 11 до 17 лет;
• от 18 лет и старше. 
Подать заявку можно в электрон-

ном виде: ncbsdbibl@gmail.com (по-
метка «Конкурс») до 20 ноября.

Творческие работы принимаются в 
городской детской библиотеке по 
адресу: ул. 50-летия Октября, 43, 
корп. 1, телефон (8 81852) 4-25-54.

Торжественная церемония под-
ведения итогов состоится 24 но-
ября в Новодвинском городском 
культурном центре. Победители 
награждаются дипломами и памят-
ными подарками. 

Спешите принять участие! 

По итогам четвёртого конкурса грантов губернатора Архангельской 
области, направленного на поддержку целевых проектов социально 
ориентированных некоммерческих организаций, в 2024 году в список 
победителей вошли две инициативы активистов города бумажников. 
Поздравляем! 

«Детское время», среди участни-
ков которой есть новодвинцы. Эта 
инициатива адресована женщинам, 
воспитывающим детей от 0 до 7 лет, 
а также женщинам, оказавшимся 
в сложной жизненной ситуации. 
Главная её цель – оказание помощи 
по краткосрочному присмотру и 
уходу за детьми, а также психоло-
гическая поддержка мам.

 
– Поздравляем наших актив-

ных и неравнодуш-
ных обществен-
ников с побе-
дой, – отметил 
гл а в а  Н о в о -
двинска Алек-

сандр Чечулин. 

– Желаем дальнейшего раз-
вития и успешной реализа-
ции задуманных идей, кото-
рые они должны воплотить в 
жизнь в 2025 году.

В настоящее время оба проекта 
уже находятся в стадии реализации.

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru
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«Книжкин дом» 
для юных горожан

Семейное чтение

Сотрудники городской библиотеки подготовили увлекательную экскурсию для 
воспитанников и учащихся образовательных организаций. Будет интересно! 

ель мероприятия – приобщить 
детей к  регулярному чтению 
книг, раскрыть их литератур-
ные интересы и предпочтения.

 
– Посетив «Книжкин дом», ма-
ленькие читатели совершат 
путешествие в мир книг: по-
знакомятся с основными прави-
лами пользования библиотекой, 
узнают, что такое абонемент, 
читальный зал, чем они от-
личаются, а также о том, как 
можно записаться в библио-
теку, – рассказали организато-
ры экскурсии.

Особое внимание будет уделено 
книжным выставкам, где сотрудники 
библиотеки откроют секреты гра-
мотного расположения книг, а также 
расскажут о правилах их хранения.

Записаться на экскурсию можно 
по телефону (8 81852) 4-25-54. 

В Год семьи Архангельский ЦБК объявляет конкурс на лучший видеоотзыв 
«Чтение – дело семейное». Цель творческого состязания – привлечение вни-
мания к проблеме возрождения и сохранения традиций совместного чтения.

нига в руках родителей и ре-
бёнка – добрый знак того, что 
в этой семье создадут важней-
шие предпосылки для даль-

нейшего развития, эстетического 
восприятия мира, воспитания нрав-
ственности. Важно не растерять связь 
семьи и книги, сделать так, чтобы 
чтение стало делом фамильным! Кон-
курс, в котором могут принять участие 
сотрудники комбината и члены их 
семей, проводится до 20 декабря.   

Для участия необходимо снять 
рекомендательный видеоролик 
длительностью не более двух минут, 
посвящённый понравившейся книге. 
Работы вместе с информацией об 
участнике (Ф. И. О., наименование 
подразделения, номер телефона) 

предоставляются в администра-
тивную группу службы админи-
стративного директора (каб. 111), 
телефон 30-62, электронная по-
чта: koroleva.lyudmila@appm.ru.   
Награждение победителей пройдёт 
в период с 20 по 27 декабря. Жела-
ем удачи!

Соб. инф.

Артисты 
из славянских мифов

Скоро конференция! 

Мусор в дело!
Дом детского творчества Новодвинска приглашает 
воспитанников детских садов и учеников школ на 
выставку поделок из вторичного сырья «Мусор 
смело пустим в дело!». Традиционно творческий 
конкурс поддерживает Архангельский ЦБК.

а выставке ребята познакомятся с правила-
ми раздельного сбора отходов, необходи-
мостью их вторичной переработки, а также 
своими глазами увидят, какие удивительные 

поделки можно сделать из вроде бы уже не-
нужных материалов. А ещё обязательно встре-
тятся с жителем Дома творчества – Контиком! 
Выставка работает с понедельника по пятницу 
с 8.00 до 16.00.

По материалам 
vk.com/forumnovodvinsk

АКЦИЯ

ЭКОЛОГИЯ

На Архангельском ЦБК стартовал 
сбор заявок для участия в детской 
экологической конференции. К уча-
стию в событии приглашаются юные 
активисты проектов «Эколята», 
«Эколята-дошколята», «Молодые за-
щитники природы» и других детско-
юношеских эколого-волонтёрских 
объединений области, а также дети 
сотрудников Архангельского ЦБК, 
ПКП «Титан» и ЗАО «Лесозавод 25». 
Возраст ребят – от 6 до 16 лет.

К участию в конференции прини-
маются работы на следующие темы:

• Выдающиеся личности в эко-
логии.

• Экологические проблемы 
Арктики/Архангельской области.

• Мои экологические открытия 
(рассматриваются практические, 
социально значимые проекты, свя-
занные с организацией и прове-
дением разнообразных природо-

охранных акций, пропагандой 
знаний об экологии, популяри-
зацией экологически направ-
ленных профессий и деятельно-
сти по сохранению окружающей 
среды).

• Экология родного края.
• Технологические решения в 

экологии Архангельской области.

• Мои первые экологические 
исследования (для дошколят и уче-
ников начальной школы).

Срок приёма заявок – до 22 
ноября. 

Защита работ состоится 18 де-
кабря. 

Ждём юных учёных! 
Соб. инф. 

В ноябрьские праздники побе-
дитель Всероссийского конкурса 
«Битва хоров» ансамбль этнической 
и духовной музыки  из Тольятти 
«АлконостЪ» дал сольный концерт в 
Новодвинском городском культур-
ном центре. Это стало возможным 
благодаря Архангельской хоровой 
ассамблее «Поём северным хо-
ром», в рамках которой коллектив 
и был приглашён на Русский Север. 
Новодвинские зрители рукоплеска-
ли артистам и кричали «Браво!». 

– Замечательный зал, очень 
теплый приём, внимательные 
и чуткие зрители, душевная и 
располагающая атмосфера, 
– поделились артисты в соц-
сетях после концерта. – Мы 
волновались, но надеялись на 
лучшее и рады, что ожида-
ния оправдались! Спасибо 
огромное, гостеприимный 
Новодвинск!

Проект «Архангельская хоро-
вая ассамблея «Поём северным 
хором» реализуется при поддерж-
ке Министерства культуры РФ 
и правительства Архангельской 
области в рамках подготовки к 
100-летию Государственного ака-
демического Северного русского 
народного хора и Года молодёжи 
в Поморье.

– Потрясающий концерт, не-
вероятной красоты музыка и 
голоса! Ребята исполняли про-
изведения на разных языках 
акапельно и под аккомпане-
мент народных инструментов. 
Восторг! – делись новодвинцы 
комментариями в соцсетях. 

 – Спасибо за чудесный кон-
церт! У вас прекрасные лириче-
ские песни, и на танцевальных 
так и хотелось пуститься 
в пляс.  Приезжайте ещё! – 
отмечали горожане.

Интересно, что название группы 
взято из славянских мифов. Алко-
ностом именовалась райская птица 

счастья, в русских же легендах Алко-
ност – это уже райская птица с чело-
веческим лицом. Пение Алконоста 
настолько прекрасно, что услышав-
ший его забывает обо всём на свете.

В состав ансамбля входят уча-
щиеся и выпускники Православной 
классической гимназии, студенты 
Гуманитарного колледжа и Академии 
святителя Алексия. Репертуар ансамб-
ля включает песни народов мира, а 
также духовные песнопения старин-
ных распевов. Коллектив является 
лауреатом региональных, всероссий-
ских и международных конкурсов.

Использованы материалы 
страницы «АлконостЪ» 
в соцсети «ВКонтакте» 

Фото Екатерины ТЕЛЮКИНОЙ
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«В единстве народа –
сила России!»

Концерт под таким названием прошёл в Новодвинском городском культурном центре в 
День народного единства. Это важное и праздничное событие собрало полный зал зрителей 
разных поколений. Мероприятие прошло в атмосфере радости, творчества и патриотизма.

С гордостью в сердце 
ткрыла концертную программу тро-
гательная композиция «Наше зав-
тра» в исполнении Ксении Изосимо-
вой и эстрадной студии «Эдельвейс». 

Эта песня о том, что нужно сейчас быть 
сильным, чтобы завтра было счастливым, и 
приумножить «притяженье добра».

Каждый творческий номер праздничной 
программы напоминал о важности сплочён-
ности и дружбы между народами, единства 
и гармонии в обществе, о значимости семьи 
и культурных традиций, о любви к Родине и 
гордости за нашу великую страну.

– Уважаемые новодвинцы, – обратился к 
присутствующим исполняющий обязан-
ности председателя городского Совета 
депутатов Кирилл Алескеров, – на нашей 
северной земле проживают люди более 
ста национальностей. И все мы живём 
мирно и дружно. Русский Север никогда не 
знал серьёзных распрей и склок, и в этом 
мы можем быть примером для всей России. 
Это очень важно, особенно сейчас, когда 
все должны сплотиться ради благопо-
лучия страны. 

Именно любовь к Родине объединила всех 
собравшихся в зале: и артистов, и зрителей. 
В насыщенной музыкальной программе при-
няли участие творческие коллективы НГКЦ, 
а также танцевально-спортивный клуб «На-
дежда» и другие талантливые новодвинцы: 
педагоги и школьники. Зрители громко апло-
дировали музыкантам, вокалистам и танцорам, 
восторгались яркими сценическими образами 
и красивыми костюмами артистов. 

Какой репертуар! 
Почётный житель города Новодвинска 
Михаил Юрьев впервые посетил НГКЦ после 
масштабной реставрации, говорит, что ждал 
этот концерт с нетерпением.

– Спасибо за приглашение на такое 
замечательное мероприятие! Честно 
признаюсь, я был очень удивлён и по-
ражён красотой залов нашего культур-
ного центра. Всё новое, современное, 
– поделился впечатлениями Михаил Се-
мёнович. – Ну а концерт – выше всяких 
похвал. Какие замечательные артисты, 
какой репертуар! 

Со сцены звучали песни о России, о любви 
к ней. Они наполнили зрителей чувством гор-
дости за наше Отечество.

«Единство – это та историческая основа, 
которая связывает наше прошлое, настоя-
щее и будущее. Не будем же разделять ни 
наш народ, ни наши усилия, ни наши цели. 
Будем едины!» – такое жизнеутверждающее 
обращение прозвучало со сцены в финале 
концертной программы.

Праздничный концерт ко Дню народного 
единства подарил новодвинцам незабывае-
мые впечатления и патриотический настрой. 
Благодаря таким событиям мы понимаем, что 
сплотиться и быть вместе сейчас важно как 
никогда, в единстве нации заключаются сила 
и будущее нашей страны – великой России.

Марина КОКОНЦЕВА
Фото Екатерины ТЕЛЮКИНОЙ
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